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Abstract (en)
The installation comprises a vertical frame, means for moving a sleeve (G) from which the sachet is made, a liquid supply pipe (41) and sleeve
opening welding means. There are welding means for connecting opposite ends of the sleeve under the pipe and cutting means. A first welding and
cutting station (3) is located either side the pipe and a second welding and cutting station is located under the pipe end.

Abstract (fr)
Cette installation pour conditionner des doses de liquide dans des sachets étanches réalisés à partir d'une gaine (G), ouverte longitudinalement,
comprend un bâti vertical (B), des moyens (50, 51, 74-77) pour faire défiler cette gaine (G), une canne d'alimentation (41) dudit liquide, des moyens
de soudage (38, 39) de ladite ouverture, des moyens de soudage (68) pour relier les bords opposés de ladite gaine (G) au-dessous de l'extrémité
de ladite canne (41) et des moyens de découpage (42, 43, 72, 73). Un premier poste de soudage et de découpage (3), est disposé de part et
d'autre de ladite canne (41), pour ménager des premières soudures et des découpes, un second poste de soudage et de découpage (4) est disposé
au-dessous de l'extrémité de ladite canne (41), pour former des soudures transversales pour relier les deux extrémités adjacentes des premières
soudures situées de part et d'autre de ladite canne d'alimentation de deux paires adjacentes desdites premières soudures et pour former des
découpes. <IMAGE>
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